

# LA VOZ

## SEMANARIO REPUBLICANO

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BEJAR: Un mes 0'25 ptas.; un trimestre 0'75 id.—EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un semestre 2 ptas.; un año 4 id.  
PAGO ADELANTADO.

### ADVERTENCIAS

No se devuelven los originales ni se admiten sin la firma y señas especificadas del autor.  
Se publicarán los trabajos que lo merezcan y de ellos responderán sus autores, los cuales pueden emplear pseudónimo.

La correspondencia administrativa dirigida al administrador y la demás á la Redacción. Los trabajos y anuncios se enviarán siete días antes de la salida del número.  
Redacción y Administración: Aurelio Nicolás Pinto, Colón, casa de T. Torres, Béjar.

## En busca del Progreso

España, la nación poderosa, perpetuamente admirada por todos los pueblos, y de ellos respetada y envidiada siempre, por sus sabios, por su industria y por su civilización; la que señaló sus destinos á Europa, con su espíritu de independencia y de libertad que tanto la han ennoblecido, hoy á penas si llama la atención de los pueblos, que la contemplan con una sonrisa de conmiseración y de lástima.

Ha visto convertirse en solitarios escombros muchas de las históricas poblaciones que parecieron inmortales, sofocada por las duras manos de sus verdugos. La que marchaba á la cabeza, formando en primera fila del mundo, á penas si es hoy una de las últimas de Europa.

Los españoles que no hemos arrojado nuestra dignidad en el cieno, que nos vemos poseidos de vergüenza, hemos de trabajar sin descanso para reivindicar nuestros derechos, nuestras sacrosantas libertades.

Es preciso que se disipen las densas tinieblas que nos envuelven; es preciso que al grito ardiente de un noble pueblo hambriento de gloria, se derrumben viejos errores.

Yo entiendo que los pueblos no serán felices mientras no gocen de completa libertad en todos los órdenes de la vida racional.

La religión influye de una manera directa en los destinos de la humanidad. El jesuitismo ha sido el fuerte baluarte tras el que se han parapetado los reyes absolutos.

Debemos emanciparnos de la tiranía clerical. Esa tiranía ha cometido los crímenes más horrendos que registran las páginas de nuestra historia.

Por ella se abrasó al hombre en las hogueras de la infame inquisición; por ella se arrojó de nuestro suelo á dos razas hermanas.

Nuestro pueblo fué embrutecido por la educación de los frailes, y aún sufre las funestas consecuencias de esa educación. Todavía se levanta, al lado del poder temporal, la negra figura del sacerdote. La alianza entre el fraile y el rey durará mientras ellos duren: son dos fanatismos que se complementan. Por eso condena la iglesia á la Libertad en sus bulas y encíclicas.

El clero se ha querido convertir en un déspota y por eso pone trabas al pensamiento y amordaza la conciencia. No hay poder avasallador que no tenga la protección de la iglesia. La iglesia es el verdugo de la civilización. Ha condenado todas las innovaciones, todas las creaciones portentosas del genio.

Ridiculizó á Colón, llamándole loco, porque prometía un mundo, que hizo por fin surgir de entre de las azules ondas del atlántico.

Maldijo la imprenta, el vapor,

la electricidad, todo lo más grande, lo más sublime que ha brotado del cerebro de la humanidad.

La iglesia, que fué humilde y misericordiosa cuando sufría persecuciones de la autoridad, se convirtió en soberbia, autoritaria y cruel después que se le concedieron todos los honores, inmunidades y privilegios.

En nombre de Dios se ha quemado al hombre más grande del universo. En nombre de la autoridad del Estado se ha sentenciado á la última pena á los defensores de la Justicia. El pueblo sufre, pero se queja.

El león está quieto, pero ruge y afila sus garras. Hoy toda la nación siente ardiente ansia de redimirse.

No hace mucho, Rusia, sujeta al ignominioso yugo del czar, rompe con heróico esfuerzo las ligaduras que la sujetan; siente animarse su antes yerto corazón al calor de un ideal puro, y contempla cara á cara al tirano, que se revuelve irritado al considerar su impotencia.

No es ya Rusia aquella nación de envilecidos siervos que temblaban cobardes á los piés del señor; es la nación que espera á intervenir en el concierto civilizador de Europa.

Y la pobre España, en tanto, triste y dolorida, deja escapar suspiros de amargura que mezcla con la sonrisa de su esperanza: la hidalga nación para cuya grandeza no había tierra ni espacio bastante, sueña tam-

bién en el día feliz de su regeneración.

La Europa ilustrada camina sin descanso hacia el Progreso, hacia la Libertad, hacia la República.

J. LÓPEZ.

## Una excursión á Aldeacipreste

Con objeto de dar un mitin en el republicano y valiente pueblo de Aldeacipreste, fuimos el viernes 5, entre otros cuyos nombres siento no recordar, los señores presidente del comité «Unión Republicana» de Béjar, D. Pedro Bolívar, el secretario del mismo comité don Mariño Izquierdo, don Vicente Valle, don Ramón Martín Bonisana, don José López y un humilde servidor de ustedes.

Montados en varias caballerías, formando alegre y pintoresca caravana, emprendimos la marcha á las tres y cuarto, con rumbo á la Aldea, cargados de guitarras y bandurrias para que la gente joven cantásemos y bailásemos las noches que allí estuviésemos. Rompía la marcha de nuestra comitiva «el señor Lucas» (nombre por el cual le conocen en la Aldea), que ejerciendo de abanderado, y sin querer cambiar su cargo a nadie, hacía flotar al viento la hermosa bandera tricolor de la «Juventud Republicana» de Béjar.

Siguió su curso nuestro escuadrón, sin ningún género de incidentes, formando animados grupos, hasta llegar á las faldas de la montaña, la cual subimos á la deshilada por aquellos agrestes y escarpados parages.

Las nubes que hasta entonces habían estado suspendidas sobre nuestras cabezas, rompieron á llover.

Media hora próximamente antes de haber llegado al pueblo de Valbuena, nos sentimos sorprendidos, pues sin saber cómo ni por dónde, fueron apareciendo entre las brumas de la noche gran número de republicanos de Aldeacipreste que habían andado más de media legua para vernos los primeros. Vivas á la... Niña, á Salmerón y á don Pedro se prodigaron por una y otra parte, mientras que atronaban el espacio el estruendo de innumerables cohetes. En fin, unidos ya todos, nos encaminamos seguidamente á la Aldea, á cuya entrada nos esperaba gran multitud, abundando mucho el elemento femenino, el cual prorrumpió en

vivas á los expedicionarios republicanos de Béjar, contestados por nosotros con vivas á los republicanos de Aldeacipreste y á las valientes y preciosas jóvenes de dicho pueblo.

Llegados al pueblo desmontamos en la casa del valiente republicano don Marcelino, donde después de los saludos de rúbrica, se procedió á una de las cosas más importantes de la vida: á cenar. Concluida la cena cantáronse «Couplets», con letra alusiva á los sucesos de la Aldea, y fueron muy aplaudidos, y coreados con gran entusiasmo por aquellos honrados republicanos. Y vino la alegría de la gente joven: el baile. En él se vieron muy buenas parejas y las preciosas jóvenes que allí estaban se dedicaron á robar el sueño y la tranquilidad á más de uno. Yo por mi parte me he quedado fascinado por la linda y hermosa silueta de una preciosa «aldeana» que me ha robado el corazón. ¡Ten piedad de mí, virgen del AMPARO! (que católico que he vuelto).

Después del baile—en el cual hizo de maestro don Ramón Martín Bonisana—se cantó hasta cansarnos y después de acompañar á las jóvenes hasta sus casas—para que no se perdieran—y de dar unas cuantas serenatas á los caciques del pueblo—por su buen proceder—nos marchamos á las cuatro de la madrugada á acostarnos, pensando con tristeza en que se acercaba el domingo, fecha de nuestra partida. Pero todo llega y por lo mismo llegó el tan aborrecido día. A las once y media de la mañana se reunió el pueblo en la Plaza Mayor y nos dirigieron la palabra elocuentemente los señores siguientes:

Primeramente subió á la «tribuna» don Vicente Valle, quien pronunció un precioso discurso en el que examinó varios de los puntos que ha de abordar la República cuando venga la Revolución. Expuso el verdadero Programa de ella y examinó el caciquismo é inmoralidad reinantes, ocupándose del caso del marqués de Cayo del Rey.

Seguidamente hizo uso elocuentemente de la palabra el infatigable orador y propagandista, sin par republicano, inteligente profesor y alegre y decididor, don Ramón Martín Bonisana. Abundó en las mismas razones que el pasado orador é hizo reír al auditorio con su incomparable genialidad y fué, lo mismo que el anterior orador, muy aplaudido; é igualmente don Pedro González Bolívar, el cual, después de condenar

el caciquismo pidió, en un hermoso párrafo, á los vecinos de la Aldea, que diesen ejemplo los republicanos; ahora que tienen el Ayuntamiento á su favor, á nuestros cobardes enemigos, haciendo justicia lo mismo á unos que á otros, yendo siempre con la razón y no conservar rencor á los caciques que pugnaban por hacer la vida intolerable á los republicanos del pueblo. Acto seguido se dió por terminada la reunión.

Después otra vez hubo baile y en él reinó la más franca alegría y después á cenar y seguidamente á bailar otra vez. Pero llegó la hora de marcharse y á las cuatro y cuarto de la madrugada nos pusimos en camino de Béjar, con harto sentimiento de algunos de nosotros. Al ver la gente tan alegre al marchar, ¿no habría alguien que estuviese triste?—Emocionados, bajo el peso aplastante de la desgracia de marcharnos de aquel paraíso que llaman Aldeacipreste, una lágrima fugitiva apareció en nuestras pupilas. En nuestra vuelta la veía y la veo aún, robándome el alma con su escultural cuerpo, con ojos abrasadores fijos en mí y con su pequeña boquita plegada por un mohín de disgusto.

AURELIO NICOLÁS PINTO.

## A «LA IDEA»

¿Veis esa juventud llena de vida, que con ardoroso afán, sin medir obstáculos ni contrariedades, se lanza á la lucha por el ideal soñado? ¿Veis ese puñado de jóvenes que agrupan sus trabajos para con firmeza de voluntad y constancia en sus tareas consagrar sus facultades todas al impulso del progreso y emancipación del tiránico deseo que domina al hombre de avasallar á otro hombre? pues... sino les ayudais, admirarles. Han medido en su joven inteligencia el alcance del cacique que desde su trono de oro todo lo abarca y de todo se enseñorea; pulsaron con matemática precisión, ya que no con experiencia, el estado febril de su patria chica, enferma y débil por una y mil calamidades, y lejos de acobardarse, de sus generosos corazones brota una idea: idea que llevan á la práctica; idea que ponen de lema en esas columnas que semana tras semana venrán la luz pública para poner el dedo en la llaga y procurar el remedio, en cuanto esté á su alcance, al desmoronamiento en la vida social de un pueblo que se va y al

desvarío y dejadez del entendimiento que fallece. Un aplauso merecido, juventud republicana; no en balde nacisteis cuando á la Patria grande desmenuzaban con despótico derecho del más fuerte sus más preciados florones: seguid en vuestra idea y con vuestra IDEA, que regenerando á vuestra patria chica, por amor á la patria grande, habreis merecido el agradecimiento de vuestros correligionarios de España.

UN BATURRO.

## ASAMBLEA

DE

### Juventudes Republicanas

La tan esperada Asamblea se reunió el día 10 del corriente en el Casino Republicano de la calle de Pontejos, de Madrid.

Según nos dice nuestro corresponsal, desde una hora antes de empezar la apertura de las sesiones, numerosísimo público estaba esperando en los alrededores del local.

Por fin la impaciente concurrencia vió entrar á los delegados de provincias, los cuales fueron acogidos con vivas entusiastas y nutridos aplausos.

El espacioso local resultaba pequeño para contener á tanta gente como acudió, por lo que fueron muchas las personas que se quedaron sin entrar.

A las nueve de la noche ocupa provisionalmente la presidencia el señor Venal, el cual declara abierta la sesión y hace uso de la palabra dirigiendo un saludo á las Juventudes que están representadas en la Asamblea.

El secretario lee las adhesiones recibidas y la lista de los representantes que acuden de provincias y se suspende la sesión para constituir la Mesa y al reanudar la ocupa la presidencia el señor Venal que ha sido confirmado en su cargo. Se concede á la Mesa el derecho de examinar las actas de los representantes y ésta lo acepta.

Acto seguido hacen uso de la palabra los señores Selma, Sánchez, Cuesta, Aidillo, Arsuaga, Massó y otros, y después levántase á hablar, en medio de atronadores aplausos, el representante de la Juventud Republicana de Béjar y de LA IDEA, don Millán Alegre Durán, el cual empieza por saludar á todos los compañeros asambleístas y á los republicanos madrileños en nuestro nombre y

en el de los jóvenes republicanos peñarandinos.

Manifestóse francamente revolucionario y pidió en su discurso que en las deliberaciones se trate de formar una gran acción revolucionaria.

Atronadores aplausos acogen el discurso de nuestro representante, al cual felicitamos por su verdadero triunfo.

Después de hablar otros señores que abundaron en las mismas razones que don Millán Alegre, el presidente manifiesta que cuando se termine la revisión de las cuentas se avisará para la próxima sesión y declaró terminada ésta.

### Una carta de Lerroux

«Barcelona 8 de Enero de 1906.

Sr. D. Aurelio N. Pinto y demás firmantes de la comunicación del 27 del pasado.

Amigos y correligionarios: Aplaudido el propósito, ya realizado, de fundar en esa población un semanario republicano, cauce de la corriente emancipadora de esa juventud viril y decidida.

Claro está que en estos tiempos de luises y fariseos, es cosa que llega casi á rayar en heroica el hecho de que un puñado de jóvenes se atreva á romper el silencio impuesto por los eunucos de la vieja idea.

Nueva y lozana es la vuestra y bien merece esa intención de exteriorizarla el parabién de los hombres sinceros.

Por eso, por si de algo valen á vuestros estímulos las palabras de un convencido, os envío estas líneas, escritas en fragor de combate.

Sean ellas motivo de nobles emulaciones, que á eso y no á escarceo retórico obedecen; y deseando á LA IDEA recién nacida larga y próspera existencia, contad, jóvenes republicanos de Béjar, con la adhesión y el aplauso de vuestro compañero

A. LERROUX»

## NOTAS REGIONALES

### Aviso

Se ruega á los suscriptores de fuera de esta ciudad que remitan el importe de sus suscripciones en Libranza de la Prensa ó Libranza del Giro Mútuo y en último caso en sellos de 0'15.

### Don Rodrigo Soriano

Por haber sobra de original no podemos insertar esta semana el artículo que teníamos hecho acerca del banquete popular celebrado en obsequio del batallador diputado republicano don Rodrigo Soriano.

La semana que viene le publicaremos juntamente con una carta que nos ha enviado felicitándonos á los jóvenes republicanos por la fundación de LA IDEA.

### En huelga

Los estudiantes de la Escuela Superior de Industrias de esta ciudad se declararon en huelga durante los días 11 y 12 de este mes. Tomaron pretexto dichos estudiantes en que según una real orden del ministerio de Instrucción Pública se prolongaban las vacaciones hasta el día 15 con motivo de la boda de la princesa.

La huelga, aunque no revistió caracteres generales, dió ocasión á cómicos lances.

Los estudiantes, formando animados grupos,—en su afán de estudiar aún en huelga—dieron la vuelta á la ciudad cantando la «Marsellesa», couplets ingeniosos, etc., etc.

Dos días más de «juerga», no compatibles con la rigidez académica. ¡Lo peor es que luego tienen que volver á ver los adustos bigotes de los rígidos profesores!

### Mercado

El de cerda ha estado bastante animado, cotizándose la arroba á 58 y 60 reales.

El vacuno no estuvo muy concurrido y rigieron los mismos precios que en el mercado anterior.

El mercado de granos fué nulo, efecto de la persistente lluvia y á lo desapacible del día.

### Teatro Cervantes

Las dos funciones que el célebre domador de fieras Mr. Malléu dió en esta ciudad las noches del sábado y domingo últimos, se vieron bastante concurridas, pues había gran expectación por ver al afamado domador. Puede decirse que los trabajos que verificaron las fieras, acreditaron una vez más el nombre del señor Malléu.

Hoy, domingo, 14 del actual, se celebrarán funciones por sección desde las tres de la tarde en adelante con gran rebaja de precios.

De esperar es que á éstas asista más público que á las anteriores, porque además de la considerable rebaja hecha en los precios son funciones de despedida.

Est. tip. de S. Sánchez.—BÉJAR

## SECCIÓN DE ANUNCIOS

## Establecimiento Tipográfico

— DE —

*Silverio Sánchez Gómez*

PLAZUELA DE COMENDADOR.-BEJAR

En esta nueva y ya acreditada imprenta se hace toda clase de trabajos tipográficos, tales como cartas y sobres timbrados, facturas, recibos talonarios, prospectos, circulares, esquelas de defunción, recordatorios, participaciones de enlace tanto en papel como en cartulina, tarjetas de visita, tarjetas-anuncio, y tarjetas-circulares, libramientos, cargarémes, etc. etc.

También se sirven, en comisión, todo género de encuadernaciones.

La persona que visite esta casa quedará complacida del esmero prontitud y economía con que se sirven los encargos.

Tornero

y silletero

**JOAQUIN HERNANDEZ**

Mansilla

núm. 22

**PLANCHADORA**

Se plancha toda clase de ropa de señora y caballero á precios económicos.

Nicasia Hernández

Calle del Solano, 33.—BÉJAR

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_